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１ 調査の概要 

（１）調査目的 

今回の調査は、2021年度から2030年度までの10年間のまちづくりの基本的指針となる2030赤穂

市総合計画を策定するにあたり、まちづくりの方向性など、さまざまな検討を行う際の基礎資料と

して活用することを目的に実施いたしました。 

 

（２）調査の概要 

調査対象 市に転入された18歳以上の男女（無作為に抽出） 

調査方法 郵送配布、郵送回収 

配布数 1,500票 

回収数 449票    

回収率 29.9％    

実施期間 令和元年7月23日～令和元年8月16日 

 

（３）本調査結果報告書の留意点 

・比率はすべて百分率（％）で表し、小数点以下第２位を四捨五入して算出します。したがって、合

計が100.0％を上下する場合があります。複数回答については、合計が通常100％を超えます。 

・図表中の「ｎ＝○○」とは、集計対象者総数（または分類別の該当対象者数）を示しています。 

・単数回答は帯グラフ、複数回答は棒グラフとなっています。棒グラフは、高い割合の項目がわかり

やすいようにすべて割合による降順となっています。年齢や日数等、数量で回答していただいた

問については、数量増加に伴う割合の変化がわかるよう階級順の棒グラフとなっています。 

・問の中には「～と回答した方におたずねします。」などいろいろな限定があり、回答者が少ない場

合は、数人の違いで割合が大きく変わることがあります。 
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43.1 56.0 0.9

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=441）

男性 女性 無回答 .

1.1

26.3 27.4 17.0 9.5 10.0 5.7

2.0

0.9

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=441）

10歳代 20歳代 30歳代 40歳代 50歳代

60歳代 70歳代 80歳以上 無回答 .

２ 調査結果 

Ⅰ 回答者の属性と住まいについて 

 

（１）性別 

問１ あなたの性別について、お伺いします。あてはまるものを１つだけ選んで、番号に○をつけ

てください。 

 

回答者の性別は、「女性」56.0％で、「男性」43.1％となっています。 

性別（全体） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２）年齢 

問２ あなたの年齢について、お伺いします。あてはまるものを１つだけ選んで、番号に○をつけ

てください。 

 

年齢は、「30 歳代」が 27.4％で最も多く、次いで「20 歳代」が 26.3％で、「40 歳代」が 17.0％、

「60歳代」が10.0％となっています。 

年齢（全体） 
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24.0 22.0 34.5 5.9 4.3 8 .2 1.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=441）

単身世帯 夫婦のみ

二世代同居（夫婦と子ども） 二世代同居（ひとり親と子ども）

三世代同居（親と夫婦と子ども） その他

無回答 .

52.4

2.3

9.3 17.2

1.8

14.3

0.9

1.8

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=441）

会社員、公務員 自営業 農業 パート・アルバイト

専業主婦・主夫 学生 無職 その他

無回答 .

（３）家族構成 

問３ 家族構成について、お伺いします。あてはまるものを１つだけ選んで、番号に○をつけてく

ださい。 

 

家族構成は、「二世代同居（夫婦と子ども）」が34.5％で最も多く、次いで「単身世帯」が24.0％

で、「夫婦のみ」が22.0％となっています。 

家族構成（全体） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４）職業 

問４ あなたのご職業について、お伺いします。あてはまるものを１つだけ選んで、番号に○をつ

けてください。 

 

職業は、「会社員、公務員」が52.4％で最も多く、次いで「専業主婦・主夫」が17.2％で、「無職」

が14.3％となっています。 

職業（全体） 
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転入前にお住まいの都道府県 人数

兵庫県 221

大阪府 40

岡山県 36

日本以外の国 13

東京都 10

埼玉県 10

京都府 8

福岡県 8

奈良県 7

千葉県 7

広島県 7

和歌山県 5

滋賀県 5

香川県 4

愛媛県 4

神奈川県 4

鳥取県 3

愛知県 3

徳島県 3

静岡県 3

島根県 3

その他 25

無回答 12

全体 441

（５）転入前のお住まい 

問５ 転入前、あなたはどちらにお住まいでしたか。 

 

転入前にお住まいの都道府県については、「兵庫県」が221人で最も多く、次いで「大阪府」が40

人で、「岡山県」が36人、「日本以外の国」が13人となっています。 

転入前にお住まいの都道府県（全体） 
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転入前お住まいの市区町村については、「姫路市」が57人で最も多く、次いで「神戸市」が29人

で、「相生市」が24人、「上郡町」が13人となっています。 

転入前お住まいの市区町村（全体） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

転入前お住まいの市区町村 人数

姫路市 57

神戸市 29

相生市 24

上郡町 13

備前市 12

たつの市 12

岡山市 11

西宮市 11

大阪市 10

明石市 7

尼崎市 6

倉敷市 6

川西市 5

日本国外の都市 5

京都市 5

洲本市 5

和歌山市 5

大津市 4

揖保郡太子町 4

三木市 4

加古川市 4

太子町 4

赤穂市 4

徳島市 3

茨木市 3

宍粟市 3

さいたま市 3

宝塚市 3

芦屋市 3

奈良市 3

加古川 3

八尾市 3

北九州市 3

福山市 3

三田市 3

中央区 3

高砂市 3

その他 131

無回答 21

全体 441
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現在の赤穂市内のお住まい 人数

塩屋 39

加里屋 33

北野中 30

尾崎 27

坂越 24

中広 23

城西町 16

南野中 14

若草町 12

上仮屋 12

さつき町 11

砂子 10

黒崎町 9

元沖町 9

細野町 7

御崎 7

大町 7

新田 7

板屋町 7

木津 6

六百目町 6

西有年 6

片浜町 6

東浜町 6

周世 5

宮前町 5

元禄橋町 5

大津 4

南宮町 4

高野 4

その他 69

無回答 11

全体 441

（６）現在の赤穂市内のお住まい 

問６ 現在、あなたは赤穂市内のどちらにお住まいですか。 

 

現在の赤穂市内のお住まいについては、「塩屋」が39人で最も多く、次いで「加里屋」が33人で、

「北野中」が30人、「尾崎」が27人となっています。 

現在の赤穂市内のお住まい（全体） 
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35.6 63.3 1.1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=441）

ある ない 無回答 .

16.6 44.7

3.6

7.5 13.8 6 .1

2.5

5 .2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=441）

１年未満 １年～５年未満 ５年～10年未満

10年～20年未満 20年～30年未満 30年～40年未満

40年以上 無回答 .

（７）転入前の赤穂市での居住経験 

問７ 転入前、あなたは赤穂市にお住まいになったことはありますか。あてはまるものを１つだけ

選んで、番号に○をつけてください。 

 

転入前の赤穂市での居住経験については、「ない」が63.3％で、「ある」は35.6％となっています。 

転入前の赤穂市での居住経験（全体） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（８）赤穂市の通算居住年数 

問８ 赤穂市に、通算、何年お住まいでしたか。 

 

赤穂市の通算居住年数については、「１年～５年未満」が 44.7％で最も多く、次いで「１年未満」

が16.6％、「20年～30年未満」が13.8％となっています。 

赤穂市の通算居住年数（全体） 
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17.9 26.3

2.9

41.7 7.3

1.1

2.7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=441）

回答者または同居する配偶者の持ち家（一戸建て・分譲マンション等）

親の家（一戸建て・分譲マンション等）

公営住宅

民間借家（賃貸マンション・アパート等）

社宅

その他

無回答

26.5 16.8

0.5

41.0 8.4

1.6

5 .2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=441）

回答者または同居する配偶者の持ち家（一戸建て・分譲マンション等）

親の家（一戸建て・分譲マンション等）

公営住宅

民間借家（賃貸マンション・アパート等）

社宅

その他

無回答

.

（９）赤穂市に転入する前後の住宅 

問９ 転入前後のお住まいについて、お伺いします。あてはまるものをそれぞれ１つだけ選んで、

番号に○をつけてください。 

 

赤穂市に転入する前の住宅については、「民間借家（賃貸マンション・アパート等）」が 41.7％で

最も多く、次いで「親の家（一戸建て・分譲マンション等）」が 26.3％で、「回答者または同居する

配偶者の持ち家（一戸建て・分譲マンション等）」が17.9％となっています。 

赤穂市に転入した後の住宅については、「民間借家（賃貸マンション・アパート等）」が 41.0％で

最も多く、次いで「回答者または同居する配偶者の持ち家（一戸建て・分譲マンション等）」が26.5％

で、「親の家（一戸建て・分譲マンション等）」が16.8％となっています。 

赤穂市に転入する前の住宅（全体） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

赤穂市に転入した後の住宅（全体） 
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29.0 68.5 2.5

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=441）

Ｕターン（赤穂市出身で、他地域へ転出後、戻ってきた）

Ｉ・Ｊターン（赤穂市出身ではなく、移り住むことにした）

無回答

.

43.8

1.8 2.3

7.5 31.5 11.8 1.4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=441）

仕事の都合（就職、転勤、転職、退職など）

あなたの学校の都合（進学、通学など）

子どもの学校の都合

住宅の都合（広さ、間取り、設備、家賃、持ち家の購入など）

家庭の都合（結婚、親の介護など）

その他

無回答

（10）転入することになったきっかけ 

問10 転入することになった最も大きなきっかけは何ですか。あてはまるものを１つだけ選んで、

番号に○をつけてください。 

 

転入することになったきっかけについては、「仕事の都合（就職、転勤、転職、退職など）」が43.8％

で最も多く、次いで「家庭の都合（結婚、親の介護など）」が 31.5％で、「住宅の都合（広さ、間取

り、設備、家賃、持ち家の購入など）」が7.5％となっています。 

転入することになったきっかけ（全体） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（11）転入の状況 

問11 転入の状況について、お伺いします。あてはまるものを１つだけ選んで、番号に○をつけて

ください。 

 

転入の状況については、「Ｉ・Ｊターン（赤穂市出身ではなく、移り住むことにした）」が 68.5％

で、「Ｕターン（赤穂市出身で、他地域へ転出後、戻ってきた）」29.0％となっています。 

転入の状況（全体） 
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8.3 88.4 3.3

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=302）

相談した 相談していない 無回答 .

（12）赤穂市の定住支援相談窓口への相談状況 

問11で「Ｉ・Ｊターン（赤穂市出身ではなく、移り住むことにした）と回答された方のみにお伺い

します。 

問12 今回転入するにあたり、市の定住支援の相談窓口に相談されましたか。あてはまるものを１

つだけ選んで、番号に○をつけてください。 

 

赤穂市の定住支援相談窓口への相談状況については、「相談していない」が88.4％で、「相談した」

は8.3％となっています。 

赤穂市の定住支援相談窓口への相談状況（全体） 

 

 

 

 

 

 

 

 

（13）赤穂市の定住支援事業の利用状況 

問11で「Ｉ・Ｊターン（赤穂市出身ではなく、移り住むことにした）と回答された方のみにお伺い

します。 

問13 今回転入するにあたり、利用した市の定住支援事業はありますか。あてはまるものを２つま

で選んで、番号に○をつけてください。【複数回答】 

 

赤穂市の定住支援事業の利用状況については、「利用していない」が72.5％で最も多く、次いで「新

婚世帯家賃助成事業」が10.3％で、「転入者定住支援金交付事業」が7.9％、「若者世帯住宅取得支援

事業」が3.3％となっています。 

 

赤穂市の定住支援事業の利用状況（全体）【複数回答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

72.5

10.3

7.9

3.3

1.3

6.0

0％ 20％ 40％ 60％ 80％

利用していない

新婚世帯家賃助成事業

転入者定住支援金交付事業

若者世帯住宅取得支援事業

その他

無回答

全体（n=302）
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2.6

94.4 3.0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=302）

利用した 利用していない 無回答 .

9.3

9.3

6.3

2.3

26.5

49.0

0％ 10％ 20％ 30％ 40％ 50％

物件情報

子育て支援施策ガイドブック

定住支援ガイドブック

空き家情報バンク

その他

無回答

全体（n=302）

（14）「赤穂市お試し暮らし住宅」の利用状況 

問11で「Ｉ・Ｊターン（赤穂市出身ではなく、移り住むことにした）と回答された方のみにお伺い

します。 

問14 今回転入するにあたり、「赤穂市お試し暮らし住宅」を利用されましたか。あてはまるものを

１つだけ選んで、番号に○をつけてください。 

 

「赤穂市お試し暮らし住宅」の利用状況については、「利用していない」が94.4％となっています。 

「赤穂市お試し暮らし住宅」の利用状況（全体） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（15）転入時に役に立った赤穂市からの情報 

問11で「Ｉ・Ｊターン（赤穂市出身ではなく、移り住むことにした）と回答された方のみにお伺い

します。 

問15 今回転入するにあたり、役に立った市からの情報等はありますか。あてはまるものを２つま

で選んで、番号に○をつけてください。 

 

転入時に役に立った赤穂市からの情報については、「物件情報」、「子育て支援施策ガイドブック」

がそれぞれ9.3％で最も多く、次いで「定住支援ガイドブック」が6.3％となっています。 

転入時に役に立った赤穂市からの情報（全体） 
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28.1 39.5 17.5 7.5 4.8 2.7

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=441）

住みやすい どちらかと言えば住みやすい

どちらともいえない 住みにくい

どちらかと言えば住みにくい 無回答

.

Ⅱ 市に対するイメージについて 

 

（16）赤穂市の住みやすさ 

問16 あなたは、赤穂市の住みやすさについてどう感じていますか。あてはまるものを１つだけ選

んで、番号に○をつけてください。 

 

赤穂市の住みやすさについては、「どちらかと言えば住みやすい」が39.5％で最も多く、次いで「住

みやすい」が28.1％で、これらを合わせた“住みやすい”は67.6％となっています。 

一方、“住みにくい”（「どちらかと言えば住みにくい」4.8％と「住みにくい」7.5％の合計）は12.3％

で、「どちらともいえない」は17.5％となっています。 

赤穂市の住みやすさ（全体） 
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53.4

49.7

22.5

20.5

17.8

16.4

13.1

13.1

8.7

7.4

7.4

6.0

5.0

4.7

3.0

6.0

0.0

0％ 20％ 40％ 60％

買い物などの日常生活が便利

緑や水辺などの自然が豊かである

病院などの保健・医療体制が整っている

道路や公園の美化など生活環境が整っている

通勤・通学が便利

子育てがしやすい

物価が安い

まちのイメージがよい

近所づきあいがよい

道路などの都市基盤が整備されている

防犯・防災などの安全・安心が充実している

住宅条件が整っている

バスや電車など公共交通が便利

福祉が充実している

教育環境・条件が整っている

その他

無回答

全体（n=298）

（17）住みやすいと感じる理由 

問17は、問16で「住みやすい」または「どちらかと言えば住みやすい」と回答された方にお伺いし

ます。 

問17 「住みやすい」または「どちらかと言えば住みやすい」と感じられた理由について、あては

まるものを３つまで選んで、番号に○をつけてください。【複数回答】 

 

住みやすいと感じる理由については、「買い物などの日常生活が便利」が53.4％で最も多く、次い

で「緑や水辺などの自然が豊かである」が49.7％で、「病院などの保健・医療体制が整っている」が

22.5％、「道路や公園の美化など生活環境が整っている」が20.5％となっています。 

住みやすいと感じる理由（全体）【複数回答】 
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74.1

55.6

18.5

16.7

16.7

14.8

9.3

9.3

9.3

7.4

7.4

5.6

1.9

1.9

0.0

20.4

0.0

0％ 20％ 40％ 60％ 80％

バスや電車など公共交通が不便

買い物など日常生活が不便

通勤・通学が不便

病院などの保健・医療体制が整っていない

道路などの都市基盤が整備されていない

近所づきあいがわずらわしい

教育環境・条件が整っていない

子育てがしにくい

まちのイメージがよくない

物価が高い

道路や公園の美化などの生活環境が整って…

防犯・防災などの安全・安心が不十分である

住宅条件が整っていない

福祉が不十分である

緑や水辺などの自然が乏しい

その他

無回答

全体（n=54）

（18）住みにくいと感じる理由 

問18は、問16で「どちらかと言えば住みにくい」または「住みにくい」と回答された方にお伺いし

ます。 

問18 「住みにくい」または「どちらかと言えば住みにくい」と感じられた理由について、あては

まるものを３つまで選んで、番号に○をつけてください。【複数回答】 

 

住みにくいと感じる理由については、「バスや電車など公共交通が不便」が74.1％で最も多く、次

いで「買い物など日常生活が不便」が55.6％で、「通勤・通学が不便」が18.5％となっています。 

住みにくいと感じる理由（全体）【複数回答】 
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55.8

46.7

30.6

25.2

19.7

19.3

18.8

18.6

18.4

18.4

15.2

13.6

12.2

11.6

10.7

10.4

10.2

8.8

8.2

7.7

7.0

6.1

5.4

5.0

4.5

4.3

3.6

2.0

9.1

2.7

0％ 20％ 40％ 60％

便利

暮らしやすい

活気がある

明るい

不便

情報が多い

豊か

安全・安心

美しい

広い

先進的

暮らしにくい

あたたかい

危険

閉鎖的

個性がある

地味

活気がない

狭い

汚い

情報が少ない

個性がない

後進的

開放的

暗い

つめたい

派手

貧しい

その他

無回答

全体（n=441）

（19）転出前の居住地のイメージ 

問19 あなたは、転入前に住んでおられた市区町村にどのようなイメージをお持ちですか。あては

まるものを５つ選んで、番号に○をつけてください。【複数回答】 

 

転出前の居住地のイメージについては、「便利」が55.8％で最も多く、次いで「暮らしやすい」が

46.7％で、「活気がある」が30.6％、「明るい」が25.2％となっています。 

転出前の居住地のイメージ（全体）【複数回答】 
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54.0

39.5

35.6

32.4

27.9

24.3

23.1

22.2

20.6

20.0

19.0

15.4

12.2

10.2

10.0

10.0

8.6

6.3

5.2

5.0

3.2

2.7

2.7

2.7

1.1

0.7

0.5

0.2

8.4

2.3

0％ 20％ 40％ 60％

暮らしやすい

安全・安心

不便

あたたかい

美しい

地味

閉鎖的

便利

活気がない

情報が少ない

明るい

豊か

広い

個性がある

狭い

後進的

暮らしにくい

個性がない

活気がある

情報が多い

開放的

暗い

つめたい

危険

貧しい

汚い

先進的

派手

その他

無回答

全体（n=441）

（20）転入後の赤穂市のイメージ 

問20 あなたは、転入後、赤穂市にどのようなイメージをお持ちになりましたか。あてはまるもの

を５つ選んで、番号に○をつけてください。【複数回答】 

 

転入後の赤穂市のイメージについては、「暮らしやすい」が54.0％で最も多く、次いで「安全・安

心」が39.5％で、「不便」が35.6％、「あたたかい」が32.4％となっています。 

現在の赤穂市のイメージ（全体）【複数回答】 
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28.6 28.3 16.1 24.5 2.5

0% 20% 40% 60% 80% 100%

全体

（n=441）

住み続けたい できれば住み続けたい

住み続けることができない／住みたくない わからない

無回答 .

Ⅲ 今後の定住意向について 

 

（21）赤穂市への定住意向 

問21 あなたは、今後も、赤穂市に住み続けたいと思いますか。あてはまるものを１つだけ選んで、

番号に○をつけてください。 

 

赤穂市への定住意向については、「住み続けたい」が28.6％で最も多く、次いで「できれば住み続

けたい」が28.3％で、これらを合わせた“住み続けたい”は56.9％となっています。 

一方、「住み続けることができない／住みたくない」は16.1％で、「わからない」は24.5％となっ

ています。 

赤穂市への定住意向（全体） 
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57.7

42.3

35.2

26.8

15.5

12.7

7.0

4.2

2.8

1.4

11.3

0.0

0％ 20％ 40％ 60％

自分や家族の仕事、

学校の都合（就学・就職・転勤など）

買い物や公共交通などの日常生活の

利便性が不十分であるため

将来、実家や親類の近く（赤穂市以外）

に住む予定であるため

まちの賑わいなど楽しさがないため

結婚・出産など家族関係の都合

子どもの教育環境がよくない

子育て支援が充実していないため

地域のつながりが弱く住みにくいため

防犯・防災が充実していないため

住宅価格・家賃が高いため

その他

無回答

全体（n=71）

（22）定住したくない理由 

問22は、問21で「住み続けることができない／住みたくない」と回答された方にお伺いします。 

問22 その理由について、あてはまるものを３つまで選んで、番号に○をつけてください。 

【複数回答】 

 

定住したくない理由については、「自分や家族の仕事、学校の都合（就学・就職・転勤など）」が

57.7％で最も多く、次いで「買い物や公共交通などの日常生活の利便性が不十分であるため」が

42.3％で、「将来、実家や親類の近く（赤穂市以外）に住む予定であるため」が 35.2％、「まちの賑

わいなど楽しさがないため」が26.8％となっています。 

定住したくない理由（全体）【複数回答】 
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53.3

39.7

28.3

21.8

20.4

20.2

17.7

16.6

15.6

12.5

8.2

6.6

5.4

5.4

5.2

3.9

2.0

1.1

2.3

1.6

0％ 20％ 40％ 60％

スーパーなど買い物が便利なこと

治安が良いこと

医療機関が充実していること

鉄道駅に近いこと

職場に近いこと

人間関係や近所づきあいで

悩まないで良さそうなこと

自然環境に恵まれていること

公共交通（バス）の利便性がよいこと

住宅価格・家賃が安いこと

親類が近くに住んでいること

保育所などの子育て環境が

充実していること

雇用の場が多いこと

スポーツ施設や文化施設が

充実していること

庭付き一戸建てなどの住環境が

整っていること

小・中学校が近いこと

同年代の親・子どもなどが

住んでいること

魅力ある学校づくりなどの

教育環境が整っていること

活発な町内会・コミュニティ活動など、

人のつながりが強いこと

その他

無回答

全体（n=441）

（23）居住地の選択において重視する点 

問23 あなたは、住む場所を選ぶ際、どのようなことを重視しますか。あてはまるものを３つまで

選んで、番号に○をつけてください。【複数回答】 

 

居住地の選択において重視する点については、「スーパーなど買い物が便利なこと」が53.3％で最

も多く、次いで「治安が良いこと」が39.7％で、「医療機関が充実していること」が28.3％、「鉄道

駅に近いこと」が21.8％となっています。 

居住地の選択において重視する点（全体）【複数回答】 
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Ⅳ 転入前の市区町村と赤穂市との比較について 

 

（24）転入前の居住地との比較 

問24 あなたが転入前にお住まいであった市区町村と比べ、赤穂市のほうがよいと感じる点、よく

ないと感じる点はどのようなことですか。①～⑯の各項目で、それぞれあてはまるものを１

つだけ選んで、番号に○をつけてください。 

 

転入前の居住地との比較について“よい”（「よい」と「ややよい」の合計）をみると「⑩良好な自

然環境の保全」が57.8％で最も多く、次いで「①防犯・防災などの安全・安心の充実」が48.7％で、

「②医療や福祉面の充実」が37.2％、「⑪道路などの都市基盤の整備」が36.9％、「⑫観光・交流の

充実」が36.3％となっています。 

一方、“よくない”（「ややよくない」と「よくない」の合計）をみると、「⑦公共交通機関の充実」

が61.0％で最も多く、次いで「⑤商業活性化などのまちの賑わいの創出」が52.1％で、「②医療や福

祉面の充実」が28.1％、「③就職・就業支援」が26.5％、「⑫観光・交流の充実」が24.5％となって

います。 
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21.3

17.2

5.2

11.1

6.6

10.9

8.6

5.9

6.1

27.0

11.3

12.5

9.3

7.3

11.1

7.7

27.4

20.0

8.4

17.7

15.0

20.2

11.1

11.3

16.8

30.8

25.6

23.8

16.3

19.5

23.1

20.9

37.9

29.7

50.6

49.4

19.5

46.3

12.7

54.0

47.8

29.0

37.9

32.4

46.9

54.0

46.9

45.1

6.8

19.5

17.0

7.5

29.7

6.8

24.5

13.2

14.5

5.2

12.2

16.8

13.8

7.7

7.5

12.5

0.9

8.6

9.5

2.9

22.4

3.9

36.5

4.1

6.1

1.8

6.1

7.7

6.6

1.8

2.3

6.3

5 .7

5 .0

9 .3

11 .3

6 .8

12 .0

6 .6

11 .6

8 .6

6 .1

6 .8

6 .8

7 .0

9 .8

9 .1

7 .5

0% 20% 40% 60% 80% 100%

①防犯・防災などの

安全・安心の充実

②医療や福祉面の

充実

③就職・就業支援

④子育て支援の充実

⑤商業活性化などの

まちの賑わいの創出

⑥住宅購入・

家賃の支援

⑦公共交通機関の

充実

⑧学校教育など

教育環境の充実

⑨地域産業の振興

⑩良好な自然環境の

保全

⑪道路などの

都市基盤の整備

⑫観光・交流の充実

⑬芸術・文化の振興

⑭地域活動や

ボランティアなどの

市民活動の充実

⑮農林水産物の

生産振興

⑯まちのイメージ

アップへの取組み

よい ややよい ふつう ややよくない よくない 無回答 .
全体（n=441）

転入前の居住地との比較（全体） 
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21.5

18.1

17.2

15.9

14.3

7.7

5.0

12.5

27.7

0％ 10％ 20％ 30％

身近なこと等、どこに相談して

よいのかがわからなかった

自治会等の地域コミュニティに

ついての情報が得られなかった

気軽に参加できるイベント等の

情報が得られなかった

ごみの捨て方、

買い物や医療機関の場所等、

日常生活の情報が得られなかった

避難場所等、緊急時に関する情報が

得られなかった

子どもの保育・教育や遊び場等、

子ども・子育てに関する情報が

得られなかった

高齢や障がいに伴う介護・介助等に

ついての情報が得られなかった

その他

無回答

全体（n=441）

Ⅴ 転入時の環境等について 

 

（25）転入後に得られなかった情報 

問25 赤穂市に転入されてから、欲しい情報が得られなくて困ったことはありましたか。あてはま

るものを２つまで選んで、番号に○をつけてください。【複数回答】 

 

転入後に得られなかった情報については、「身近なこと等、どこに相談してよいのかがわからなか

った」が 21.5％で最も多く、次いで「自治会等の地域コミュニティについての情報が得られなかっ

た」が18.1％で、「気軽に参加できるイベント等の情報が得られなかった」が17.2％、「ごみの捨て

方、買い物や医療機関の場所等、日常生活の情報が得られなかった」が15.9％、「避難場所等、緊急

時に関する情報が得られなかった」が14.3％となっています。 

転入後に得られなかった情報（全体）【複数回答】 
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Ⅵ 自由意見 

 

（26）自由意見 

問26 赤穂市について、日ごろ感じていることを記入してください。 

 

赤穂市のまちづくりについての意見や提案について、全体で227件の記述がありました。以下が、

その記述となります。（必要に応じ一部加工している以外は原文のまま。■は判別不能文字。●は個

人に関する情報、誹謗中傷。） 

 

 内  容 

1  
終の棲としてこの街を選びました。山あり、海あり、空気もうまい！！観光に力を入れるこ

とにより破（こわ）されることなきよう希望します。 

2  
赤穂市に来て、本当に良かったと思います。人々がとてもあたたかく、町中もとてもきれい

に整備され、気持ちよく生活させていただいています。 

3  自転車道を整備してほしいです。 

4  

神奈川県、仙台とある程度交通の便が整っている街に長年住んでいたため、どうしてもバス

等公共機関の不便さは感じています。（車１人につき１台が必要。）しかし子育て支援に熱心

で安心して子育てできる環境は良いと思う。配偶者ともに地元が遠く（東北、関東）ずっと

住み続けることは難しいが、皆あたたかく、地元が近ければ永住も考えたい街です。 

5  良い市だと思います。 

6  

以前赤穂市に暮らしていた時は何もない町だと思っていましたが、岡山市から戻ってきて、

良いと思うことがたくさんあります。以下に列挙しますので赤穂市のＰＲに使っていただけ

れば幸いです。児童館が毎日開いている（市内に４ヶ所もあるのも助かります）←有年地区

にも児童館を作ってほしいです。横尾のコミセンが空いているので。子どもの医療費の助成

が充実している。自然が多い。（山も海も川もそろっていて子どもと遊びやすいです）。公民

館や公共の公園のトイレに必ずベビーチェア、とオムツ替え台があること（身障者用のトイ

レも必ずあり、老後も安心して暮らせそうです）。砂子の災害拠点公園など、防災について

の設備の整備が進んでいる。小さな規模だが、子どもと楽しめる行事が多い（かぶーん、も

みじ祭り、ふれあい祭りなど）。小さいけれど、公園が多い（遊具がどこも似たのしかない

ので、バリエーションを増やしてほしいですが）。京阪神へのＪＲのアクセスが良く日帰り

で遊びにいける。大企業の子会社など、隠れた優良企業が多く、意外と働き口が多いこと。

有年考古館や民俗資料館など、貴重な建造物や資料を低料金で拝観できること。ローカルバ

スがあること（車がないと生活できないため、もっとルートと本数増やすか月３，０００円

で乗り放題にしてほしいです）。あと、要望なのですが、海浜公園の駐車料金を市内居住者

は安くするとかわくわくランドの市内限定の格安フリーパスとかつくってほしいです。（デ

ィズニーランドみたいに）県立なので難しいとは思いますが宜しくお願いします。 

7  

高取峠の運転が怖い。トンネル化バイパスにしてほしい。スタバやミスドなどがあればいい

なと思う。イオンをイオンモールにしてほしい。イオンとフレスポをつなげてほしい。移動

がめんどうくさい。 

8  

数年離れている間に店が増えてとてもにぎやかになっていてびっくりしました。公園もふえ

て前から住みにくいと思ったことはありませんでしたが、とても住みやすくなっていてよか

ったです。難しい問題だとは思いますが、幼稚園の三年保育ができるようになればもっとい

いなと思っています。赤穂大好きです！！ 



 

24 

 内  容 

9  

赤穂の海の風景を大切に守って観光の財産にしてほしい。大塚海岸にいる野良猫に海で釣っ

た魚をあげたり、車で来て餌付けをしたりしている地元の人を良く見かけます。景勝地であ

るにもかかわらず近寄りがたい雰囲気があります。市外から観光に来た人たちも心地よく感

じる公共マナーの啓発をお願いしたいです。 

10  岡山に比べて店が少ない。 

11  赤穂線が不便。 

12  

赤穂義士の美化はやめてほしい。現在、同じことをすれば「テロ」認定、世界中どこでも受

け入れられない。暴力で解決は出来ない。（子供の教育に最悪と認識しています。）赤穂駅を

何とか（美化するのはやめてください。）して下さい。 

13  赤穂浪士を美化しすぎて不安。いじめパワハラが横行している。 

14  
バス、駅近辺に住んでいる場合は暮らしやすい。大雨、台風の災害の時に命の危険を感じる

（川の増水のため）。景色がきれいでよい観光地である。閉鎖的である。 

15  

山、川、海と自然が多くあり住みやすく美しい町だと当初うれしく思っていましたが、あま

りにも保護が行き届いてなく、また、市民病院も診察科も常勤がいないとかコミュニティー

バスが尾崎まで来ていなく車の免許を返納したときのことを考えると不安で仕方ない。 

16  
赤穂御崎の海沿いの道路の木がおい茂って、せっかくの絶景が台無しになってると思いま

す。大変かと思いますが、整備を検討されてみてはいかがでしょうか？ 

17  

転入時３才児幼稚園が試行した時期で、翌年から本格的にスタートすると聞いていたので、

期待していたんですが、結局抽選になりました。入園できた子と出来なかった子の差は大き

く、出来なかった子への支援をしてもらいたかったです。 

18  今回届いたあて先が今と違う住所だった。６か月以上前に変更していたのにも関わらず。 

19  
定住時は商品券をもらえて助かったが、いざ働こうとすると保育所には入れない。定住者を

増やす前に、保育所、こども園を早急に増やしてほしいです。 

20  

赤穂の人は赤穂の中でのコミュニティがあり、他県人が入りにくい環境。スーパーやジム、

働き手のサポートがなく、ストレスを感じている。若者の働き手が生活するために夜間スポ

ーツセンターや単身助成があっても良いのでは。若者が来たくなる街か今一番必要なのでは

ないでしょうか。 

21  

コミュニティーバスを出来れば毎日運行してほしい（車がないので）。前に住んでいた市は

ゴミ捨てのアプリがあって、次のゴミは何ごみかこの品目は燃えるゴミか燃えないゴミかを

簡単に調べられたので便利でした。 

22  

赤穂市の保育所の待機児童が「０」であったため、姫路市より赤穂市に転入しました。しか

し昨年度より、赤穂市でも待機児童が発生していると聞きました。待機児童が「０」という

ことは、子供のいる家庭にとっては大変ありがたく、赤穂市にとっても、他の市町村からの

転入者が増えることと思います。早く待機児童ゼロになるように、新しい市長の政策に期待

しています。今年の冬に、赤穂中央病院で子どもを出産しましたが、インフルエンザの流行

時期と言うことで、上の子どもは病院内に立ち入ることが出来ず、父親も仕事を休むことが

出来なかったため、出産時に上の子どもの世話をするために、遠方から親戚に来てもらいま

した。出産時の子どもの保育について、もう少し市のサポートがないと次は赤穂市で出産す

ることは難しいかと思います。 

23  
交通の便が悪すぎる（御崎の方は便が多いのに中広に入るバスがない）。町名の区分がわか

りづらい。福祉に関する情報が少なすぎる。 

24  

移住して１ヵ月半ですが、自然が美しく観光客もすごく多くないのでゆとりある毎日を過ご

させていただいています。「ていじゅうろう」「じんたくん」も１回１００円でありがたいで

す。少しずつ、地域の方へ恩返しできるようなことができればいいなあと思っています。あ

りがとうございました。 

25  
基本的には住みやすい町だと思うが、海岸をもっと美しくしてほしいと思う。観光客が出し

て放置しているゴミが多くみられる。 
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 内  容 

26  住民税が転入前より上がりました。昨年転入しましたが人柄が閉鎖的だなと感じました。 

27  

新しくアパートは建っているが家賃が少し高い気がします。また、意外と保育園に入りづら

い状況であったり、建物自体が古かったりもう少し教育や子育て支援があっても良いのかな

と思いました。赤穂の方はやさしい方が多いと思います。 

28  

観光客が大勢来てくれるような活気ある町づくりを。話題性が乏しい。（特産品・観光施

設・行事・目新しい改革等）赤穂市から転出する者が多いのではないか。転入者を増やす工

夫。空き家の数を減らす具体的な政策の実施。 

29  
水道料金の安いのには驚いた。海の見える癒される場所が多い。カフェが多い（おいしいコ

ーヒーがいつでものめる）。警察は横柄で冷たいのでよくない。 

30  生活保護費を上げてほしい。 

31  赤穂⇔相生間のトンネルを通してほしい。高取峠が危ない。 

32  

市内に赤穂高校しかないのに赤穂高校の質が落ちているのは問題だと思います。今の入試制

度では仕方ないけどコース別のクラスを作るなど、普通科では対応出来ない現状に早く対策

するべきだと思います。どんどん子育て世代の人に移住してもらいたいです。（評判悪くな

ってますよ！子育てしている人には！）中学校も赤穂高校入学前提の授業では出来る子は物

足りないのではないでしょうか？！ 

33  若者によるイベントをもっと考えてほしい。企業誘致に力を入れてほしい。 

34  

とにかく歩行者と自転車のマナーが悪い。岡山も交通マナーが悪いと言われがちだが、歩行

者や自転車はそんなことはないと思う。横断歩道のないところを左右確認することもなく当

たり前のように横断しているところに幾度も遭遇した。いつ事故が起こってもおかしくない

状況に驚いた。 

35  交通マナーが悪い。 

36  街のなかに人がいない。仕方ないか、観光客もいない。何か考えないと活気がない。 

37  
ゆらのすけがもう少し遅くまであればいいのにと思うことが何回かあった。大学から帰って

買い物に行くときにつかおうと思ってもなかったりしたので…。 

38  中学生の部活動を充実していただきたい。 

39  

３年前に、赤穂義士マラソンで来ました。その時は町がよく整備されていて美しいと思いま

した。まもなく南海トラフ地震が発生します。震源からも遠く、瀬戸内海に面しているので

安全だと思います。３か月住んでみて住み心地の良い町だと感じています。これからも赤穂

市で暮らして生きたいと思っています。どうか宜しくお願いします。 

40  サービス業は多いがその他工業など産業が乏しい。人口減少が他より進んでいる。 

41  人口が減っていることが残念に思っています。若者の働ける場所があるのか心配です。 

42  

赤穂市民病院ですが市民のために多額のお金を使ってあるのではないのですか。（職員の対

応がなっていない）医師の心無い対応、重病人を無視する態度私は重病人ですが、現在、大

阪の病院に行っています。立派な病院がありながら多額の費用を使い、大阪岸和田に通って

います。安心してお世話になれる病院がない、市民ファーストの市民病院にしてほしい。 

43  

赤穂は穏やかな町だと感じている。ＰＴＡや地域コミュニティが盛んで、参加しやすい雰囲

気がある。排他的ではないので、住みやすい。学校教育も先生方が親切で信頼できる。その

一方、学校の授業で学力が向上するのか疑問を抱いている。理解が遅い子には非常にていね

いな印象を受けるが、理解が早い子は、授業中にほうちされることもあるようだ。少子化で

あるからこそ、兵庫県でも上位の学力を持つ公立学校を目指すと、子育て世代も赤穂市に住

みたいと思うのではないか。 

44  早く３年保育になってほしい。出産できる病院を増やしてほしい。 

45  若い家族での遊べる場所が公園などの自然系以外であまりない。ファミレスが少ない。 

46  
晩になると人通りが少なく、また街灯も少ないところもあり、怖い。若い世代が休日に出か

けられるような場所が全くなく不便。 
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 内  容 

47  
町もきれいで住みやすい。相生にぬける高取峠がトンネル化したらもっと便利で人口が増え

ると思います。 

48  転入前のところと赤穂市の物価の違い。 

49  親切な人が多い、町がきれい、道路整備も大変良い。 

50  もっと医療の充実を！公共機関の充実を願いたい。 

51  

資源ごみの捨て方をはじめごみの分別が難しい上に情報が少なくこまる。歩道が狭く車がよ

くとおる道が危険だと感じる。保育所、幼稚園、小学校等の情報が少ない。待機児童の解

消。産婦人科が少ない。 

52  

全体的に満足していますが、将来要介護状態になった時にどこまで在宅で暮らせるのか不安

です。結局有料老人ホームのある市に転居せざるを得ないのかと思っています。サ高住等を

積極的に考え、コンパクトシティに取組んでいただけるとずっと住み続けられるのではない

かと思います。サ高住は住所地特例のため市の負担は少なく、費用も生まれるのでいいので

はないかと思いますが…。 

53  高取峠にトンネルがあれば良い。赤穂市民は閉鎖的な人が多いように思う。 

54  

閑静で落ち着ける住みやすい場所だと感じています。ただ、少し遠くへ行かないとほしいも

の（服や日用雑貨等）が買えない点が不便だなと感じます。花屋や雑貨店が増えるともう少

し楽しく日々を過ごせそうだなと思います。イオンを個人的には改良していただけると助か

ります。（若い人向けの店が少ないため）。 

55  

山道が多いことに危険を感じる。トンネルがあるとありがたいが、せめてカーブミラーの増

設や、街灯の増設等の処置を取っていただきたい。週末に陣たくん号をよく利用するが、Ｊ

Ｒとの乗継が非常に悪い。 

56  
地域格差が大きい。地域振興が中途半端。駅前がパットしない。●●が店舗に対して、品揃

えがもったいない。●●はすばらしい。 

57  街灯の少なさ。バスが少ない。 

58  
バスの本数が少ない。病児保育が始まったけど受け入れ人数がわからないので本当に必要な

時に利用できるのか不安。 

59  

結婚して転入しました。新婚世帯への助成をもっと重視していただきたいです。住宅費の助

成は規定より安い住宅を選ばざるを得なかったので対象になりませんでした。転入したこと

への利点もあまり感じられていません。また、出産もして赤穂市の人々が２人ふえましたが

このことについて何か助成など設けていただけたら少しでも人口増加につながるのではない

でしょうか。また、地域につながりがなく子供が出来るまでも出来てからも中々友人が出来

ません。出産後は、子育てのイベントなどに参加しては居ますが、中々地元に昔からの同級

生が居る方々が話されているところに自分も入っていくというのは難しいと感じる日々で

す。転入者の交流の場があれば、少しは同じような孤立した状態の方も減っていくのではな

いでしょうか。 

60  
お店が増えて、ＪＲの本数が増えたらなと思います。そしたら雇用も増えるのかなと…。転

入して職場がないことに困りました。これからの発展を楽しみにしています。 

61  

移り住み２年がすぎました。今のところ永住したい気持ちですが、車に乗れないと移動でき

ないところに住んでいます。もっとバスの便が増えること、老齢になってもっと便利なとこ

ろへ移り住んだとしても赤穂（市内）簡単に住まいを借りれるようであれば自然豊かな赤穂

にずっと住み続けたいと思います。若者の誘致に力を入れたいところだと思いますが、年老

いた人々も安心して住める町に（自分が老いていくので、自分中心ですが…）してほしいと

思う。 

62  照葉樹林が多く南方系の昆虫が多い。 

63  想像していた以上に住みやすいです。自然豊かで癒されます。 
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 内  容 

64  

スーパーに行っても店員とお客がよくしゃべっているし、修理等依頼しても「それくらいほ

っとき」と信じられない言葉が返ってくるし、知り合い相手の対応の町というイメージで

す。転入者は居づらい印象を持ちます。 

65  
忠臣蔵にたよってばかりの観光はどうかと思う。もっと外の地域からの情報を取り入れるべ

き！！ 

66  

生活のリズムがゆったりとした感じ。退職後に暮らす町としては良いと思うが、若者には刺

激の少ない町に感じ取れる。災害の心配がさほどないが、高齢になった時の交通の不便さが

問題。 

67  封筒糊付け、手間排除の配慮が必要。テープをはがすだけで止められるようになど。 

68  
高齢化が進む中、バスなど公共交通機関の充実をはからないと車がないと不便なので老人の

運転が多くなり危険だと感じます。 

69  産婦人科が少ないので増やしてほしい。もっと赤穂市をアピールしてほしい。 

70  

これだけ住みやすい町なので、もっとアピールすれば移住者も多くなるのではないかと思

う。主婦の人がパートで働けるような場所が他の市に比べてない気がする。（特に調理関

係） 

71  昔から赤穂が大好きでした。特に道路がまっすぐで気持ちよい。最後まで住み続けたい。 

72  

車必須の地域と感じた。最寄バス停運行が週２日のみで日に３回とはびっくりです。運行曜

日以外の日に駅へ行くには自転車かタクシーに。徒歩では数十分要する。買い物場所もなく

遠い。 

73  緑化と衛生は良くできています。子供教育方面はもうちょっと力を入れてほしいです。 

74  防犯のことを聞いて怖いなと思うことはある。自転車がさびる。 

75  

赤穂はきれいなところだが何もないちょっと寂しいです。特に病院午前だけやっているとこ

ろが多い。不便です。これ以外幼稚園の教育も止まっている。神戸では小学校へ行くための

教育、ひらがななどの勉強は年中さんから教えています。赤穂の幼稚園は遊ぶだけ、小学校

にいくための勉強ちょっと教えてほしいです。 

76  

赤穂市に住んで約３年になるが、自然環境が豊かだなと感じる。だから必要のない山の切り

開きや、海や川が汚染されることのないように、自然環境の保護、保持を大切にしてほしい

と思う。 

77  

町がコンパクトにまとまっていて、生活しやすい。自然が豊かで自然災害が少なく、雨が少

なく、冬は比較的温かいので過ごしやすい。西有年産廃問題が不安。千種川水系に与える影

響が心配。（水資源にめぐまれ、水道料金も安いイメージがあるため。 

78  

ゴミが捨てやすい。ゴミ辞典がわかりやすい。閉鎖的で暮らしにくい。医療が発展していな

い。ステーキ屋がなぜこんなに多いのだろう。雑貨屋がないから、プレゼントを購入できな

い。子育てしやすい街と本にあったが、保育所外れた。 

79  近くに商業施設が少なく、姫路まで行くことが多い。 

80  

粗大ゴミの日だけでは処理できないし、乗せる車もないし、本当に困っています。転居費に

冬のボーナスその他を使って●月●日に越してきて、●月●日に交通自損事故して車がだめ

になり仕事に車が必要なので３０万で買って、●●早々お金がなく生活費もやっとの状態だ

ったので市役所の福祉の方に相談にいってはなしをきいてくださって、継いで下さったので

すが、社会福祉協議会での話はダメでした。結局、■管のザン金で何十年も借りていなかっ

たのに手を出してしまって働いて返していますが、本当に困っている人間を助けないで、気

持ちの中でまだおさまりません。が、しかたない。阪神大震災で兵庫県●●市のマンション

から岡山県●●市に転居して２０年以上たって兵庫県に戻ってきたのにまた自分の力で盛り

かえしに行くしかない。 

81  
世間一般とずれている気がする。外からきたら違和感がある。赤穂市で育った人は赤穂のこ

とを好きな人が多いイメージ。 
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 内  容 

82  

現在は車に乗っているのであまり不便を感じていないが運転免許を返納したらバス等の公共

交通の不便さを心配している。ＪＲ利用の場合、駅の駐車場満車の場合を案じて車を利用で

きない。老人は住みにくい状況を感じています。もっともっと住み良い赤穂市になることを

大いに期待しています。 

83  
ムラ社会が残っているのか人づきあいがしにくい。ヨソ者はずっと社会に入れないような雰

囲気がある。 

84  

人口は多くないが人々が冷たいと感じたことはない。赤穂の地元の人々は赤穂愛にあふれて

いると感じる！！ＪＲの電車の本数（大阪方面、岡山方面とも）がもう少し多くなるとうれ

しい。山、河、海が近くて自然を楽しめるのがうれしい。工場地帯からの煙で窓が汚れるた

めとても気になる（空気は大丈夫なのか？！）。 

85  

全員が、と言うわけではありませんが、“岡山から来た”ということがわかると、態度が変

わる方が数名いらっしゃったのでそこがつらかったです。ですが親切にしてくださる方もい

らっしゃるので有り難いです。 

86  
電車の本数増やしてほしい。高取峠をトンネルにしてほしい。電車にＷｉＦｉをとばしてく

ださい。 

87  特別に感じていることがないので、住み易いところなのだと思います。 

88  

本人確認の手段として印鑑しか認めないといわれ、わざわざ印鑑を作って出直したことがあ

りました。その印鑑を作った際は、特に本人確認を要したわけでもなく非常にナンセンスで

した。もっと柔軟に対応いただけると助かります。 

89  

転入前に住んでいたところは、保、幼、小選択できたので自分の生活スタイルや教育方針に

合ったところに入園、入学させることができました。赤穂でも、選択できたらな…と思いま

す。 

90  買い物が不便。近所付き合いがめんどう。 

91  

防災無線の放送が聞こえない。高齢者で車がないと生活できない。事故が多発している昨

今、もっと力を入れて何かしらの対策に取組まなければ、過疎がもっと進むと思います。私

自身、親が赤穂にいるので戻ってきましたが、出来れば将来は首都圏に住みたいと思いま

す。 

92  
待機児童がいるとのことを聞き、働きたいお母さん達の支援に取り組んでほしいと思ってい

ます。 

93  

家の前の道路がいつまでたっても舗装されず、インフラ整備の悪さを感じる。赤穂市の財政

はきびしいのに、どのように発展させ、税収を確保するのかがわからない。危機感を感じて

いないのではないかと不安になる。 

94  

市内と市外の差がはげしい。１．市外に行くほど店の件数（スーパーマーケット、コンビ

ニ）が少なく不便。２．市外に行くほど交通の便が不便。バスなし、タクシー高い（同じ距

離でも姫路とではかなり高い）。 

95  
日常生活の買い物がとても便利で住みやすい町だと思います。休日も海やレジャー施設が近

く、楽しい時間が過ごせ、引っ越してきて良かったと感じています。 

96  

転入の補助の制度があっても、結局収入などで除外されるなら意味がない。赤穂市全般のこ

となのかわからないけど、自治会は正直めんどう。転入しても、あまり補助がない。と言う

か、ない。→転入することのメリットって何ですか？結婚の都合で転入したが、正直来て良

かったと思ったことは１度もない。 

97  
車の運転ルール、マナーが悪い。１年で３回位（停止しないで飛び出す車や赤信号なのに無

視）ひかれそうになりました。子供が心配です。自転車のマナーも悪い。危ないです。 

98  
ピザなどのデリバリー（出前）がまったくない。公園の整備が良い。キレイ（海）。相生方

面への峠がやや危険。 
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99  

海浜公園が驚くべき広さ！整備が追いついていない気もします。その他の公園もたくさんあ

って、その点はとても気に入っています。西幡地域の他市に遊びに行ったとき、「赤穂の人

は保守的」みたいなことをいわれました。どこの地域にも土地柄や性格はあるなあと思いま

した。動物病院が少ないなあと思います。 

100  自然が豊かで空気がきれい。 

101  本人は海外長期出張で住んでいませんので答が出来なくて申し訳ありません。 

102  住民税が高い、転入前は年６千円だったのが高くて！！！です。 

103  のどかでいい町だと思います。若いうちは都市の方がいいかな良いかなと思います。 

104  信号の変わるタイミングが悪く通勤に時間がかかることがあります。もう少し改善していた

だけるとありがたいです。 

105  仕事の都合で転入しました。街の人たちは頼れば快く助けてくれ、でもきちんと距離感があ

り、付き合いやすいと感じました。困ったことは、●●はゴミの分別は必要なかったので、

こちらでの細かい分別に戸惑いましたが、知識が増えたと考えています。日帰り旅行をよく

していたのですが、こちらに来てからは、電車の便が悪く、またフットワーク軽く動けなく

なったのが、辛いです。でもそれでも今まで見たことのない美しい夕やけに出会えたり、こ

こでしか食べられないおいしいカキも食べたりしました。なので、すごく充実してるなあ、

ここはここでと思っています。お酒を飲む機会も減りましたが、体にも良いし、お金もため

ていけますし。すごく住みやすいところだと、結果的にはそう感じています。あと、最近虫

が多いので虫対策グッズにも詳しくなりました。人間的に強くなれる場所、忘れていた生活

力を得られる場所だと思います。いつも、ありがとうございます。これからも、どうぞ宜し

くお願い致します。 

106  出産に関しては手当て等手厚くて良いと思います。一方、子育ての面では、希望する保育園

に入れない（空きがない）、３才児保育（幼稚園）も抽選など、充実しているとは言えず、

改善されることを望んでいます。すこやかセンターの育児サポートはとてもお世話になり感

謝しています。また、常々おもっているのですが、せっかく赤穂温泉があるのに、気軽に利

用できるイメージがなくもったいないと感じています。（日帰り入浴も高い）５００～７０

０円くらいで利用できる温泉があれば良いのに名と思います。また、駅前や息つぎ井戸のあ

たりが、無理なら御崎の温泉の周りにでも、無料の足湯があれば観光客もふえるのではない

かと思います。自分達も足湯を目的によく他市町村に出かけるので。ぜひ作っていただきた

いです。 

107  公園が多くて、子供を大切にする赤穂市やと思いました。 

108  問２４の項目には、自分が使用したことのない制度やよく知らない項目も含まれているた

め、「わからない」という選択肢がほしかったです。車の交通マナーが悪すぎます。歩行者

が危ないと思うことがあります。 

109  確定申告にて控除の額が国と違うため、課税される所得が変わり、高校私学の援助受けれな

くなったのは少しショックを受けた。多くの人に市民税を払ってほしいという気持ちは理解

できるも残念な感じだった。 

110  播州赤穂から姫路までの電車の本数が少ない増やしてほしいです。播州赤穂駅へ帰ってくる

時も姫路で約１時間電車を待つのが辛いです。改善していただけるとありがたいです。 

111  毎日通勤時に、高取峠を利用しているのですが、危ないと思います。頻繁に事故が起きてお

り、いち早くトンネル化するべきです。 

112  住みやすい（気候・地理的に）。 

113  街の中心は便利がいいが端のほうは便利が悪いと思う。 

114  すみやすい。 

115  仕事が少ない。生まれ育った街なので心から愛していますが、豊かに生活するのは難しい。

若者は出て行き、高齢者が増えていく。ゆるやかに衰えていくのが悲しいです。 
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116  赤穂義士などが有名と、転居前はイメージしていましたが、実際はさほどでもなく、リピー

トしたい場所やお店もなく、赤穂市内で休日を過ごすことはありません。友人が来訪しても

案内する場所もなく残念です。一般的な観光地は１度いけば十分で、２度、３度と訪れる気

持ちにはなりません。何やらすさんだ印象ばかり強く残ります。 

117  みなとひろばのスケートパークがとてもよい。セクションが増えるとなお良い。ミニランプ

を設置していただけると最高です。 

118  横断歩道に信号がない場所が何か所かあり、小学生くらいのこども達がよく利用しているの

を見かけるので少し危険に感じます。駅のお土産コーナーの商品があまり若者向けではない

ので塩キャラメルなど新しい商品をぜひ開発してほしいです。市内を走るバスは少ないです

が、タクシーの運転手さんは赤穂市の道に詳しく借りているアパートの名前を伝えただけで

わかっていらっしゃったのには驚きました。感じもよかったので観光タクシーを前面に出せ

ば良いのにと思います。 

119  住居前の道が全く舗装されておらず、不便、ベビーカーも通ることが出来ない。 

120  過疎化せずにがんばってください。 

121  自然が豊かで過ごしやすいが、やはり衣服などの買い物や外食には不便さを感じます。あと

もう少し子供が遊べる場所が室内であればいいなと思います。 

122  赤穂は小さなコミュニティにある課題を拾う力が弱いと感じる。個人の問題を地区の問題、

そして地域（市）の問題として、一連のシステムの早急な構築が必要である。子供に関して

は整いつつある（水面下での動きが活性化しつつある）と感じるが、高齢、障害については

まだ他自治体と比較できない。 

123  もう少し公園をきれいに整備してほしい。遊具が古い、少ない、トイレが汚い。砂場にねこ

のうんち等があり汚い（定期洗浄してほしい）。娯楽施設が少ないのでふえてほしい。 

124  海岸や道端のゴミがなくなる日が来ることを願います。 

125  高取峠は交通量が多くスピードを出している車も多いわりに、せまくてカーブも多く危険だ

と思います。とくに、赤穂市や相生市は高齢ドライバーも多いため、トンネル化を早急に進

めてほしい。 

126  保育所、幼稚園がこども園ではないことから、働く女性にとって決して環境が整っていると

はいえないが、入所・入園できず待機しなくて良いのでありがたいです。全体的に夫婦のど

ちらか両親ありきの子育て（特に幼稚園）になっていると感じました。 

127  高齢のため、車の免許を返納しようかと思っているが、冬場等のバス利用についての不安が

あり、迷っている。 

128  有年周辺に飲食店が少ないこと。 

129  以前住んでいたところよりも自然は豊かで気持ちがいいです。物価がもっと安いかと思った

が、そこはあまり変わらないと思いました。駅から赤穂城までのお城通りにはお店もあり、

にぎわいがあるとは思いますが、そのメイン通りがもう少し「通ってみたい！！」と思える

ようなインパクトのある通りだともっと観光客が増えるのではないかなと思います。 

130  道路や公園等の施設も整っていますし、緑豊かな環境にも、穏やかな気持ちになります。ゴ

ミの出し方についても、回収曜日が多く、特に指定の袋もなく（透明ＯＫのみ）助かりま

す。電車も徒歩でいける範囲にあり、便利です。スーパーや日常品を買うのにも車で近くに

あり、とても住みやすいです。赤穂市へ引っ越し出来て、本当に良かったです！！ 

131  産婦人科が一つしかないので不便。市民病院の産婦人科を復活させてほしい。 

132  静かな町ですが、交通の面の不便を感じています。 

133  高取峠が危険で不便。働ける企業が少ない。小さな町なので学習の競争心が育ちにくい。著

名人やスポーツ選手に会う機会がないので子供に夢を抱かせることが難しい。ハーモニーホ

ールで子供向けイベントやコンサートをしてほしい。 

134  交通の便が悪い為、通勤時間が掛かる為、高取にトンネルを作ってほしい。交通の便さえよ

ければ赤穂市は住みやすい。 
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135  店等が少なく買い物に不便さを感じることが多い。物価が前に住んでいた●●に比べると

少々高い。 

136  赤穂市とゆうか●●、回覧板の頻度が多すぎる。回して次の日また次のが来るとか…まとめ

たらいいのに、めんどうくさい。後、市役所の人は確認もれが多くこちらがイライラする。

今回引っ越したことで２つほど確認もれがありこちらから指摘してようやくわかるとゆう、

ありえないことがあった。こおゆうのなくしたほうがいいと思う！！ 

137  治安がよくて暮らしやすいが、高取峠が不便です。 

138  公立保育所に４、５才児が入園しやすい環境にして下さい。４、５才児は幼稚園へ…という

限られた選択肢では働く母の負担が大きいです。全て幼稚園へ…ではうまくいっていませ

ん。 

139  転入時に、定住支援事業について説明してもらえなかったことは残念である。近くに産廃処

理場が計画されているようですが、もしできてしまったら出て行くつもりです。 

140  異業種の交流の場をつくってほしい（若手）。赤穂市の知名度が低いと考えるので、力を入

れてほしい。人口減少（流出）への対策が見えない。神戸からの終電がはやすぎる。いしも

ちのからあげはおいしい。（赤穂の名物？）赤穂市は若者向けではないと思う。 

141  私はウォーキングをしています。赤穂城跡周辺城内等、観光客がぶらぶら散策しています

が、何か義士っぽい音楽が聞こえていれば雰囲気・情緒がでて良いイメージとなりよろこば

れるのではないでしょうか。また、城内に敷いている小石が足跡でみにくく感じています。

定期的にきれいにする事はできないのでしょうか。 

142  どこの地方都市も抱えている問題と思いますが、医療に関して民間とすみわけをして、救急

体制は充実させて、転院とかで見落とし等ないようにしてほしい。なんでも公共に求めるの

は間違いと思います。 

143  年金生活者です。安い物件を買い、リフォームを楽しんでいます。鹿には困っています。最

初ゆらのすけを利用していましたが電動アシスト自転車を買い自由度がふえました。今後と

も宜しくお願い致します。 

144  とても住みやすくて良い所だと思います。 

145  大手外食チェーン店（吉野家、王将、回転寿司）がない。電子マネーが利用できない商店が

多い。市外へのアクセス（特に北、東方面）が非常に悪い。教育上悪影響を与える・治安の

悪化につながるパチンコ店が多すぎる。大学があるにもかかわらず若者向けの娯楽施設が皆

無（当方はなくても不便はしていない）。 

146  おじいちゃん、おばあちゃんが小さい我が子によく声をかけてくれるのが、うれしい。田舎

のよさだと思う。 

147  住みやすい所だが、さらに文化レベルや学術レベルが上がってほしい。 

148  もっと観光に力を入れ、多くの方に訪れてほしいと思います。車を持たない人には、赤穂へ

いくのには不便に感じるのでは？赤穂へ来てもバス利用で観光、時刻やルートを調べるのも

面倒。イベントなどで観光バスのようなものがあればいってみようかと思われる方も…。伊

和都比売神社の鳥居からの景色はすばらしいです。「恋人の聖地」もあり多くの方に知って

もらいたいですね。駅に無料駐輪場希望。海浜公園のテニスコート等利用時、市民は海浜ス

ポーツセンターの駐車場を利用させてほしい。試合など行われている日は仕方ないけれど無

駄に空いていることが多い。もっと市民が気軽に利用できる環境づくりをお願いします。ス

ポーツセンター利用者しか駐車できないとなっているが空いているときは利用しても良いの

ではないでしょうか？市の施設ですよね？ 

149  もしも、赤穂にＵＳＪがあったら、セントラルパークがあったら、水族館があったら、瀬戸

内芸術祭があったら、トライアスロンをやったら、もっと大学があったら、サーキットがあ

ったら、等々どうしたら人が集まってしかもこんな町に住みたいな～と若い人たちが思える

か…仕事がなければどうにもなりませんが…全国で播州赤穂を知らない人はほとんどいない

のに。頑張っていただきたいです。 

150  若い人が集まろうと思える様な遊ぶ場所やイベント等がないなーと思う。 
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151  ●●市から引っ越して感じたのは（不便さを）電子マネー（クレジットも含み）を使用でき

る店が少ないことです。これからの時代キャッシュレス化が進むのは明らかですし、インバ

ウンドの取り組みを狙う御市に必要なインフラだと思います。福祉政策も大事だと思います

が、電子マネー導入業者への補助等検討されてはいかがでしょうか？未来の赤穂へ投資を！ 

152  瀬戸内海が毎日見れて、きれい。 

153  転入して間もない為、特別にありませんが、バス等の公共交通機関は充実してほしいと感じ

ます。 

154  赤穂市は自然環境など素晴らしい都市です。その自然環境を維持・発展しつつ、よりよい町

をつくっていってください。いや、みんなで力を合わせて、作っていかなければならないと

思います。市関係者の方々にはそのきっかけ作り（みんなが協力し合える）をしていただけ

るととてもうれしいです。よろしくお願い致します。 

155  市に活気がない。商店街等の取り組み必要。片寄ったイベントではなく、市全体で知名度を

活かした取り組みが必要と思う。 

156  商業施設等、集中しているところは良いが、居住地域によっては不便だと思う。また、その

系統が似ていると思うので、種類や分野が増えると便利だと思う。 

157  自分勝手な人が多いのには驚いた。 

158  ゴミの分別が難しい。月一回しかないカン、ビン、ペットボトルなどの回収日を逃すと１ヶ

月放置することになる。リサイクル回収で出せるものはいいが、回収箱がないゴミは不便。 

159  とても住みやすいけど仕事の種類が少なすぎる。限られた職種しかない。でも田舎だから仕

方ない。 

160  税金どろぼ～はやめましょう！ 

161  子育て支援など頑張っていると思う。定住の券など、夫婦子供世帯は支援があっても１人親

子育て世帯はないとか、若い世帯には良いとは思う。中学校も給食があって便利で助かって

はいるが、小学校は終業式の前日まで給食があるのに中学校は２日前までとか…そこはそろ

えてくれたほうが助かる。子育て支援があり、助かっているが、どうしても不思議な支援が

多すぎると思うことが多々ある。 

162  自然豊かで災害も少なく車があれば生活にはあまり困らない過ごしやすい町です。仕事探し

も親身でした。ただ高齢の方も車を手放しにいくのではないかと思います。また細い道が多

く、通りにくい場所が多いのが不安です。日常的には転入してきて良かったと思っていま

す。 

163  外部から戻ってくると閉鎖的な感じが多々感じられた。住宅支援時、今後増収につながる支

援をもっと発信した方が良いと感じた。 

164  赤穂市のイメージアップへの取り組みを希望します（赤穂には素敵な所が沢山あります）。 

165  市内バスを通るルートをもう少しつかいやすくしてほしい。 

166  ブラジルの年金生活なので、税金や保険料に負担を感じている。免許返納後の移動手段に不

安を感じている。 

167  閉鎖的 

168  もっと温暖な気候のところと言うイメージが強かったが、冬はとても寒い。 

169  病院が少ないため、いつも姫路まで出かける事が多いです。市内にもっと病院を誘致して欲

しい。電車が止まる事も多く、代行車もないので、出かけるのが不便。プロパンガスではな

く、都市ガスを使えるようにして欲しい。 

170  地域の活動である卓球、料理教室、その他のサークル等、入り方がわからない。例えば現場

を見に行くと、ここは「・・・町の人対象です」と言う事を言われた。市役所に尋ねても、

各自治会にという事であった。自分の興味のあるもので、赤穂市民に入っていこうと思った

が、何か果たせない（実現できない）思いで一杯です。 
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 内  容 

171  転入者への住宅補助の条件に会社が借りている場合でも対象にしてほしい。産科のある病院

が中央病院以外にほしい。電車の本数ふえるとよい。 

172  各地区に設置されている放送設備を使っての不必要な放送がうるさい。命にかかわるなど本

当に必要なものだけを肉声で流すべきではないですか。 

173  買い物にも困らず、とても住みやすいです。人もあたたかくて、できればずっと住み続けた

いと思っています。 

174  祭りの多さや歴史、伝統を大切にしている所などふるさとへの愛着は他地域より大きいよう

に感じる。また、家賃や水道代、ゴミ袋代などは安くてありがたい。色々前より店が増えて

嬉しい。ただ、アクセスが悪いため、結婚、転勤を機に引越す可能性アリ。イベント祭や映

えスポット、食べ物等インスタなどＳＮＳでハッシュタグ付きで沢山アップされていると、

若い観光客や地元民が遊んで活気づくと思う。うちにも投稿させるようなキャンペーンがあ

ればいい。 

175  問合せなど、市の施設の利用や活動などについて申し込みたい時電話だけでなく、メールや

ウエブなどで手軽にアクセスできると便利。電話番号だけの表示では時間など気にしてアク

セスしにくい。 

176  市外に出ていくには不便ですが、市内の充実した町づくりや人の温かさを実感しています。 

177  赤穂市内での生活にはさほど不便を感じませんが、東の方へ行く時に峠を越えなければいけ

ないのが面倒臭いです。ゴミ収集の方の服装がだらしない時があるので気になります。赤穂

大橋に歩道をつけて欲しい。尾崎から中広に自転車で来る人は、必ずと言っていいほど、歩

道を通らず車道を走っています。歩道を通るようにして欲しい。市民プールの金額が高いで

す。市民割引を作って欲しい。海浜大橋西詰の南側の千種川沿いの道、景色がいいので何か

有効活用できませんか？回転寿司屋さん(リーズナブル)をよんでほしい。市の施設やイベン

ト等は市民割引を作れば、転入する人が増えるかもしれないし、市民も利用しやすい。道の

駅がないのはなぜですか。 

178  日本一住みやすい町として、更なる充実、改善を図り、全国に発信すれば人口増につながる

のではないでしょうか。 

179  電車の本数を増やして欲しい。バス亭の時刻表の見方が分かりづらい。 

180  買物する店が少なすぎる。 

181  すばらしい海浜公園が近くにあり、毎日ウォーキングを楽しんでいました。環境もよく、と

てもいい所でした。 

182  リフォームの補助がなくなったのが非常に残念です。 

183  大きな病院が複数あることはとても良いと思いますが、産科をはじめとする医師不足のお話

を色々なところから聞くことがあります。そのあたりがもっと充実すれば良いなと感じてい

ます。 

184  父親が亡くなったため、母親の介護のため戻ってきました。市政は安定していて住み良い田

舎だとは思いますが…。 

185  高齢者が多い。飲食店が少なくなっているのが悲しい(100円すしがない)。自転車やバイク

を乗っている方がすごく多いが、たまに後ろもみずななめに曲がっていったりすることがあ

る。自転車と車(自分)が接触しないか、とても不安。 

186  赤穂へ来てすぐ出産の為、地元へ帰ったので、まだわからないことが多いですが、子育てサ

ポートの市の行事などは積極的に参加していきたいです。赤穂の良い所は、駅から城までの

道が、とてもきれいで好きです。歴史ある良い街だと思いました。 

187  道路網の整備が不足している。 

188  とても住みやすいと感じています。これからも赤穂市に住み続けたいです。 
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 内  容 

189  結婚を機に赤穂へ転移することを両親に伝えた時、「赤穂は海も山も自然が豊かでええとこ

や」と大賛成してくれた。１年住んでみて自然環境の保全がよく行き届き又、生活で必要な

施設が揃っており、気持ち良く過ごせています。 

190  こちらに来てすぐハローワークに行ってびっくり６５才以上の人の雇用が１ケしかなくて、

びっくりしました。何という事どうすると考えましたが、しかたないのでその１カ所に決め

今も仕事させて頂いてます。７０才まで働けると言ってるわりに、雇用の場がないというの

は如何なものでしょうか。 

191  区役所の方が、どんくさかった。まだまだよくわかりません。 

192  屋内での子どもの遊び場が少ないと思います。３歳から受け入れてくれる市立幼稚園を増や

してほしいです。 

193  ダンボールや新聞紙など街中にリサイクルＢＯＸ設置はとても良いと感じた。（１人暮らし

で宅配物が多く捨て場に困る必要がない！）飲食店の数が少ない！（スタバや２４Ｈファー

ストフード、チェーン店）がないため少し不便。街が汚いと感じる。（ポイステのごみや草

木が伸びきっている状態）城西町近くの公園の街灯が少ないため暗く怖い。 

194  子供の医療費が収入に応じて補助がなくなるのが困る（せめて３歳までにしてほしい）子ど

もを産めない（扶養人数が多ければ考慮してほしい）。休日夜間の診療が当番医なのは頼り

ない。夜間は内科、小児科が必ず在駐、休日は（＋）耳鼻科と眼科…ならありがたい。子育

て支援、もっとしてほしい。体験保育、保育園内の育児支援棟等…。４０歳未満を若者とし

て認めてくれるなら、赤穂市職員採用試験の条件を広げてほしい！！ 

195  もっと住みやすい町へとなっていってほしいです。 

196  義士の町としての日本一すばらしい町であることＰＲしてほしい。 

197  やさしい方が多い。 

198  ２６年ぶりに戻ってきて、他に居住した２市町に比べてとても住みやすく、あたたかく、

海、川、山と自然が豊かなのに買い物、飲食、医療等とても便利で良いところと再実感しま

した。歴史的にも非常に知名度もあり地元の住民としてどこへ行っても自慢ができるすばら

しい市です。 

199  子どもが遊べる場所を整備してほしい。買い物できる店舗が限られているため、不便。自然

が身近に感じられ、治安がよいため暮らしやすくはある。 

200  赤穂出身ではない私にとって、赤穂の人は親切ですがどこか閉鎖的なイメージがあります。

地元愛の強さは素晴らしいと思います。 

201  若い頃から赤穂の海岸線がとても好きでした。豊かな自然を守りながら、若い方から年齢を

重ねた方までが、ゆっくりと暮らせる市になってほしいと願っています。 

202  海、川、山、歴史とそろっているのにそれを十分に活かしきれていないように感じる。もっ

と景観に統一感を出して地域外向けのイベントなどを考えてみればいいのではないでしょう

か。 

203  商業施設が充実していない。 

204  観光地のはずなのに観光客をあまり見かけない。お城通りを誰も歩いていない←本当に観光

地？いきたいと思わせるＰＲができていないのでは？←個人レベルでは頑張っていると思

う。いつまでも忠臣蔵だけでは時代遅れ。若い人は興味ない。他にたくさん魅力がある。田

舎に来たら道の駅のようなお店があって地元の新鮮な野菜や魚が買えると思っていたけどな

くてがっかりした（●●でさえあった）そういうもの目当てに市外から買いに来る人もいる

と思う。交通機関がとにかく不便で高い。朝・晩よくあの本数でみんな通勤・通学をしてい

ると思う。近くの播磨エリアの人でも「赤穂は桃源郷のよう」と言われた。峠がすごく壁に

なっているそう。来る事がないと言っていた。子どもの時に海浜公園に言ったことがあると

いう人は多いそこで終わっているようだ。飲食店が少なく観光客へ案内できるところがな

い。 
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 内  容 

205  赤穂市は自然もあり歴史もあり素敵な要素はたくさんあるように思いますが、人口が減ると

いうことは魅力をうまく発信できていないのだと思います。現に私の地元の若い人たちは

「赤穂ってどこ？」と知っている人はほとんど居ませんでした。それが悲しいです。予算が

赤穂にはないと皆さん口をそろえて言いますが何か始めない限りなにも始まりません！！ 

206  満足しています。 

207  高齢者ばかりなので２０年、３０年後はゴーストタウンになりそう。空き家となった家はど

うするのか、管理できない→治安が悪くなると危惧します。 

208  交通の便に不安を感じます。特に高齢となって運転免許を返納した時に一人で生活できるか

どうか不安。 

209  Ｕターン希望者に対する職業・就職の幅を持たせてほしい。住環境が良くてもお金がないと

暮らしていけないため。 

210  赤穂に定住してもらえるよう、全国に誇るべきものを創ってほしい。モノでもヒトでも素晴

らしいものを。子どもがスポーツや習い事などを住んでいる地域でできるようにしてほし

い。車での送り迎えは共働きでは負荷になる。要望が多くて申し訳ないですが、ずーっと住

みつづけたいので、誇れるものを地元愛となれるものを作っていってください。 

211  赤穂市 おもに有年地区にて不満に思うこと。有年公民館にて卓球台が昨年、新調されたが

利用したくとも利用開始の３日まえに教育委員会に申請書を提出しなければならず、ほとん

ど利用されていない。子ども手当ての現状届を一年に一度、市役所まで提出しなければなら

ず、近くの公民館にて預かって頂けば良いのだが、郵送すら認めていただけない。せめて市

役所も夜の７時くらいに開けてもらいたい。働くものには平日の限られた時間にもってこい

では年休を取るしかなく困っております。有年地区は教育、運動、福祉から取り残され将来

に希望がもてない。特に若い人向けの行事がない。土日に有年中学校のグラウンドで運動し

たいので開放して貰いたい。小学校に運動の顧問ができるエキスパートな人材を配属してい

ただきたい。以上切実な要望をお聞き願いたく何卒よろしくお願いします。 

212  病児保育の利用を障害をもった子どもも可能にしていただけたら嬉しいです。又、支援学校

にはアフターがありません。放課後等デイサービスに通わせていますが、学校休業日（夏休

み、冬休み、創立記念日、音楽会の代休、高等部入試など）のあずかりが１０：００～１

６：００では、母親は仕事にいけません。せめて８：００～１７：００の時間帯で預かって

いただきたいです。そしていつも行っているデイの慣れた職員の方、慣れたデイでその幅が

広がることを説実に願っています。よろしくお願いします。 

213  自然環境の状態は良い。高層ビル等がない。休日に少し遊びたいときは、姫路等へ出ないと

いけないのが不便。ボウリング場、飲食店がもう少しあれば良い。 

214  野中に新しく道路ができて、買い物に行くのに便利になりましたが、ダイレックスの交差点

で右折しにくい。坂越トンネルの中が暗い。尾崎トンネルのように明るくしてほしい。 

215  来て４ヵ月なのでまだよくわかりません。買い物が近いので良いと思います。 

216  田舎なので安全かと思っていましたが、思いの外身体にタトゥーを入れた方が多く驚いてい

ます。 

217  赤穂は美しい瀬戸内海や千種川もあるのに、周辺の木々や雑草の手入れができておらず、せ

っかくの景観が損なわれているのが、大変もったいない。毎日、市長が駅まで歩く姿、休日

にジョギングする姿を拝見して、親近感をいだきます！ 

218  台風等の災害時に川が氾濫したら危険だろうなと感じました。公共の交通機関で、１８時以

降の便がないのがとても残念に思いました。 

219  子育て支援が充実しているのかと思ったが、所得制限により以前住んでいたところよりも支

援がないため、今後も住み続けるかどうか考えております。 

220  南部は住みやすそうですが北部は何もなく不便。粗大ごみ（回収不可）を出すにしても、北

部は行きませんと断られた。タクシーがない。早朝電車に乗るのにどのタクシー会社も断ら

れた。車がないと生活できない。 
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 内  容 

221  医療の充実。 

222  転入の際に、住民票を交付してもらうために、市役所を訪れ、窓口で対応してくれた女性職

員は笑顔で対応してくれて良かったのですが、・・・ 

223  スーパーが多く食料品の買い物には困りません。しかし、衣服やイイ物を買おうと思うと市

から出るしかありません。そうなったとき、姫路、神戸、岡山まで時間がかかるので大変で

す。イベントが多く（面白そうなものが多いです）その情報が色んなところで見られるのは

良いと思います。夜間の電車で赤穂行きが少なく困っています…。ほとんど上郡行きなので

相生まで車で行くようにしています。基本的には住みやすく良いまちなのですが外出のこと

を考えると永住はきびしいです。 

224  いなかで自然豊かで良い所だと思います。 

225  自然ゆたかで、のびのびとゆっくりとした生活ができる、非常に暮らしやすい街だと思いま

す。一方で、“赤穂の塩”や“赤穂浪士”といった観光資源が多く、人が集まりそうなイメ

ージはありますが、今一つ盛り上がりに欠けていて、非常にもったいないと感じます。駅前

も少し閑散としていて寂しさを感じます。 

226  スーパーが同じような店が多い。主婦の店も違うスーパーが来たらいい。 

227  若者の娯楽施設に乏しい。 
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